

GABRIELA  
JIMÉNEZ  
GODOY  
@GABYJIMENEZMXVICECOORDINADORA  
DEL GP DE MORENA  
EN SAN LÁZARO

# Seguridad con estrategia y resultados en el territorio

**D**urante años, hablar de seguridad era hablar de inercias que parecían imposibles de romper. Las cifras crecían, los diagnósticos se repetían y la ciudadanía se acostumbraba a vivir con miedo. Hoy, por primera vez en mucho tiempo, los datos oficiales muestran una tendencia distinta.

El 10 de febrero de 2026, nuestra presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, presentaron cifras del Secretariado Ejecutivo que reflejan una reducción de 42 por ciento en el promedio diario de homicidios dolosos entre septiembre de 2024 y enero de 2026: de 86.9 a 50.9 víctimas por día. Son 36 vidas salvadas

diariamente. Enero de 2026 fue el mes con menor número de homicidios en la última década.

Los delitos de alto impacto disminuyeron 31 por ciento, y la extorsión —uno de los delitos que más golpea a pequeños negocios— bajó 38 por ciento tras la estrategia nacional implementada por el Gabinete de Seguridad. Estos resultados son producto de una política basada en coordinación interinstitucional, inteligencia y atención a las causas sociales de la violencia.

Desde el Congreso, las y los diputados de Morena hemos respaldado esta ruta con reformas y presupuesto que fortalecen a la Guardia Nacional, la investigación y la prevención. Como integrante de la Comisión de Seguridad, sé que el reto es enorme, pero también que las decisiones legislativas deben acompañar con rigor técnico las acciones del Ejecutivo.

En Azcapotzalco hablamos de proteger a quienes abren temprano su negocio en Clavería, a las y los comerciantes del Centro, a las familias de El Rosario o del Jagüey que quieren regresar tranquilas a casa. Cuando baja la incidencia nacional, se fortalece la capacidad de coordinación con la Ciudad de México y con las alcaldías; eso impacta directamente en operativos, vigilancia y prevención en nuestras colonias.

La seguridad no se construye solo con presencia policial; se construye con Estado, con comunidad y con instituciones que funcionan. Hoy los datos muestran una tendencia sostenida a la baja. Falta camino por recorrer, pero la diferencia con el pasado es clara: ahora hay estrategia, coordinación y resultados medibles.

En territorios como Azcapotzalco, los resultados en seguridad significan más tranquilidad para vivir, trabajar y construir comunidad.



*"Falta camino por recorrer, pero la diferencia con el pasado es clara: ahora hay estrategia, coordinación y resultados medibles en seguridad".*